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COMUNE DI LONGOBARDI 

( P r o v .  d i  C o s e n z a )  
 

C.A.P. 87030 – Tel. e fax 0982/75197   Cod.Fiscale 86000230788 

Piazza Luigi Miceli n.1 

 
 

OGGETTO: VERBALE DI SEDUTA   DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

 

L’anno duemila ventitré, il giorno 15 (quindici) del mese di dicembre, alle ore 18:30, in modalità 

videoconferenza, regolarmente convocato, si è riunito, in seconda convocazione e in seduta 

pubblica straordinaria, il Consiglio comunale. 

All’appello nominale risultano presenti: 

 

N° NOMINATIVO CARICA PRESENTE ASSENTE 

1  Mannarino Giacinto Sindaco X   

2  Garritano Aurelio  Consigliere  X 

3  Garritano Aldo  Consigliere  X 

4  Costabile Antonio Consigliere X  

5  Saliceti Francesco     Consigliere X   

6  Stancato Salimbene  Consigliere X   

7  Garritano Roberta      Consigliere X  

8  Miceli Elena Consigliere  X 

9  Bruno Nicola Consigliere X  

10  Cicerelli Francesco Consigliere X  

11  Aloise Alessandro Consigliere X  

 

Presenti:n: 8                       Assenti: n. 3 
 

Assume la Presidenza il Sindaco dott. Giacinto Mannarino. 

Assiste alla seduta il Segretario generale avv. Alfio Bonaventura.  

Si dà atto che la seduta si svolge in video conferenza, ai sensi della delibera di CC n°04/2022, 

mediante app. GoToMeeting. 

 

Prima di passare alla trattazione degli scritti all’ordine del giorno, interviene il Consigliere Bruno 

che coglie l’occasione per ringraziare il Sindaco presidente per aver spostato in seconda seduta il 
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consiglio in quanto impossibilitati a presenziare, e quindi questo spirito collaborativo 

contraddistingue anche questo finale di consiliatura quindi lo ringraziamo anche per questo.  

 

Il Presidente, verificata l’esistenza del numero legale, passa alla trattazione degli iscritti all’ordine 

del giorno. 

 
 
Punto 1 all’OdG “APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE (12/7/2023; 29/7/2023; 09/8/2023; 
05/10/2023); “ 
 
Seduta 09/08/2023 

 

Il Sindaco fa presente che alla seduta del consiliare del 09/08/2023 erano assenti i Consiglieri 

Garritano Aldo, assente anche alla odierna seduta, e Garritano Roberta.  

Il verbale si da per letto.  

Nessun intervento. 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli: 7 

• Contrari:0 

• Astenuti:1 (Garritano Olga Roberta)  

 

Seduta del 12/07/2023 

Il Sindaco fa presente che alla seduta del consiliare del 12/07/2023 erano assenti i Consiglieri 

Garritano Roberta, Miceli Elena, assente anche alla odierna seduta, ed Aloise Alessandro. Pertanto, 

il Sindaco precisa che i Consiglieri Garritano Roberta e Aloise Alessandro. 

Il verbale si da per letto.  

Nessun intervento. 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli: 6 

• Contrari:0 

• Astenuti:2 (Garritano Roberta, Aloise Alessandro)  

 

Seduta del 29/07/2023 

Il Sindaco fa presente che alla seduta del consiliare del 29/07/2023 erano assenti i Consiglieri 

Saliceti Francesco, Garritano Roberta e Aloise Alessandro.  

Il verbale si da per letto.  
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Nessun intervento. 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli: 5 

• Contrari:0 

• Astenuti:3 (Saliceti, Garritano Olga Roberta e Aloise )  

 

Seduta del 05/10/2023 

 

Il Sindaco fa presente che alla seduta del consiliare del 05/10/2023 era assente il Consigliere Aloise 

Alessandro. Il verbale si da per letto.  

Nessun intervento. 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli:7 

• Contrari:0 

• Astenuti:1 (Aloise) 
 

La relativa delibera reca il n. 26 del 15/12/2023  
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Punto 2 all’OdG: “ RATIFICA DELIBERAZIONE G.C. N. 118 DEL 30.10.2023 AVENTE 

AD OGGETTO “VARIAZIONE D’URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE 

FINANZIARIO 2023/2025 (ART. 175, COMMA 4 DEL D.LGS. N. 267/2000);” 

 

Introduce il secondo punto all’ordine del giorno il Sindaco, spiegando che si tratta della ratifica di 

una variazione di bilancio, ovvero, la n. 118 del 30/10/2023. Precisa che si tratta di una variazione 

in aumento resasi necessaria per poter riportare in bilancio l’erogazione di un finanziamento 

ministeriale, connesso al caro materiale pari ad € 28.000. Sottolinea che il Ministero ha riconosciuto 

tale finanziamento in quanto il prezziario approvato era stato redatto nel periodo pre covid, mentre 

il lavoro si è protratto anche nel periodo post covid.  

Nessun intervento. 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli:8 (unanimità) 

• Contrari:0 

• Astenuti:0 

 

Il Consiglio approva il punto 2 all’OdG. 

 

Il Consiglio comunale 



CC 15/12/2023 Pagina 4 

 

Successivamente, all’unanimità, dichiara la deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi 

dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 2000, n.267. 

La relativa delibera reca il n. 27 del  15/12/2023 

 

Punto 3 all’OdG: “ RATIFICA DELIBERAZIONE G.C. N. 126 DEL 16.11.2023 AVENTE AD 

OGGETTO “VARIAZIONE D’URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE 

FINANZIARIO 2023/2025 (ART. 175, COMMA 4 DEL D.LGS. N. 267/2000); ” 

 

Introduce il terzo punto all’ordine del giorno il Sindaco, spiegando che si tratta, anche in questo 

caso, di una variazione di bilancio, ovvero la n. 126 del 16/11/2023 resasi necessaria per poter 

inserire in bilancio due importanti finanziamenti. Precisa che, il primo finanziamento pari circa ad € 

1.000.000,00 riguarda i fondi PNRR erogati per il potenziamento della raccolta differenziata. Fa 

presente che la gara è già in pubblicazione e che l’istruttoria dovrebbe avvenire entro fine anno. 

Sottolinea che questo finanziamento è molto importante per il potenziamento dell’isola ecologica e 

del sistema di raccolta porta a porta. Ricorda ai Consiglieri che eventuali delucidazioni possono 

essere richieste direttamente al RUP ovvero l’Ing. Carnevale. Per quanto riguarda il secondo 

finanziamento precisa che è erogato dalla Regione Calabria per la riqualificazione della marina, pari 

ad € 100.000,00 totalmente a fondo perduto. Quest’ultimo è finalizzato all’acquisto di segnaletica 

verticale ed orizzontale, panchine, fioriere. Si tratta di una variazione approvata dalla Giunta 

Comunale, che garantisce l’introito di somme per la realizzazione di opere sul territorio comunale, 

pertanto chiede al Consiglio l’approvazione.   

 

Nessun intervento 

 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli:  8 (unanimità) 

• Contrari: 0 

• Astenuti: 0  

 

Il Consiglio approva il punto 3 all’OdG. 

 

Il Consiglio comunale 

Successivamente, all’unanimità, dichiara la deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi 

dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 2000, n.267. 

La relativa delibera reca il n. 28 del 15/12/2023  

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Punto 4 all’OdG: “RICOGNIZIONE PERIODICA DELLE PARTECIPAZIONI PUBBLICHE 

EX ART. 20 D.LGS. 19 AGOSTO 2016 N. 175 E S.M.I. – DETERMINAZIONI; ” 
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Introduce il quarto punto all’ordine del giorno il Sindaco precisando che si tratta della ricognizione 

delle partecipate dell’Ente. Sottolinea che si tratta di una norma statale, che impone al Consiglio 

Comunale di verificare le società partecipate del Comune, al fine di evitare una proliferazione delle 

stesse. Elenca le partecipate ovvero Asmenet Calabria che si occupa dell’aspetto digitale dell’Ente, 

il GAL che è il gruppo azione locale, il FLAG che è sempre un gruppo di azione locale dedicato al 

mare. Fa presente che le stesse non comportano alcun aumento di costi per l’Ente ma, piuttosto, in 

presenza di finanziamenti promossi dalle stesse partecipate in base a ciascuna delle finalità cui sono 

dedicate, consentono la partecipazione dell’Ente.   

 

Nessun intervento 

 

VOTAZIONE  

• Favorevoli: 5  

• Contrari: 0  

• Astenuti: 3 (Bruno-Cicerelli-Aloise) 

 

Il Consiglio approva il punto 4 all’OdG. 

 

Il Consiglio comunale 

Successivamente, con 5 voti favorevoli e 3 contrari, dichiara la deliberazione immediatamente 

eseguibile, ai sensi dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 2000, n.267. 

La relativa delibera reca il n. 29 del  15/12/2023 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Punto 5 all’OdG: “VERIFICA DELLA QUANTITA' E QUALITA' DI AREE E 

FABBRICATI DA DESTINARSI ALLA RESIDENZA, ALLE ATTIVITA' PRODUTTIVE E 

TERZIARIE, CHE POTRANNO ESSERE CEDUTI IN PROPRIETA' OD IN DIRITTO DI 

SUPERFICIE. ANNO 2024 “ 

 

Introduce il quinto punto all’ordine del giorno il Sindaco, precisando che sia il punto precedente che 

quelli successivi, sono delle circostanze propedeutiche all’approvazione del DUP, per l’odierna 

seduta e del Bilancio, nella prossima. Annuncia che l’approvazione del bilancio avverrà prima del 

31.12, sebbene di anno in anno venga prorogata. Sottolinea, a tal proposito, che è una virtù 

dell’Ente l’approvazione dei bilanci, evitando le proroghe. Fa presente che negli anni precedenti 

bilancio e DUP sono stati approvati nella medesima seduta consiliare, ma una recente sentenza va 

nella direzione di procedere ad uno sdoppiamento di date per l’approvazione. Gli Uffici hanno 
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proposto di seguire tale sentenza. Relativamente alla verifica delle aree pubbliche disponibili per 

edilizia residenziale, fa presente che l’Ufficio ne attesta il non possesso.    

 

 Nessun intervento 

 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli: 5   

• Contrari:  

• Astenuti: 3 (Bruno-Cicerelli-Aloise) 

 

Il Consiglio 

Approva  il punto 5 all’OdG. 

Successivamente dichiara,5 voti favorevoli e 3 contrari, la deliberazione immediatamente 

eseguibile, ai sensi dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 2000, n.267. 

La relativa delibera reca il n. 30 del 15/12/2023    

 

Punto 6 all’OdG: “ADDIZIONALE COMUNALE ALL’IRPEF. CONFERMA ALIQUOTE 

PER L’ANNO 2024;.” 

 

Il Sindaco fa presente che il punto 6 ed il punto 7 all’ordine del giorno verranno discussi insieme. 

Precisa che, per quanto riguarda l’addizionale comunale all’IRPEF e l’IMU vengono confermate 

per il 2024 le aliquote del 2023. 

 

Interviene il Consigliere Bruno sottolineando che si tratta di aliquote, sebbene riconfermate rispetto 

all’anno precedente, stabilite nella misura massima consentita. Afferma che come gruppo di 

minoranza, ci si aspettava che si verificasse un abbassamento di qualche aliquota d’imposta, 

sebbene risulti evidente che non sia affatto semplice in quanto l’Ente versa in condizioni difficili. 

Sottolinea che le tariffe stanno mettendo a dura prova i cittadini. Pertanto, annuncia voto contrario 

da parte del gruppo di minoranza, in quanto le aliquote sono stabilite nella misura massima 

consentita. 

 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli: 5  

• Contrari: 3  (Bruno-Cicerelli-Aloise) 

• Astenuti: 0 

 

Il Consiglio 

Approva  il punto 6  all’OdG. 
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Successivamente dichiara, con 5 voti favorevoli e 3 contrari (Bruno-Cicerelli-Aloise), la 

deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 

2000, n.267. 

La relativa delibera reca il n. 31 del 15/12/2023   

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Punto 7 all’OdG: “NUOVA IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA (IMU) - 

DETERMINAZIONE DELLE ALIQUOTE PER L’ANNO 2024.” 

 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli: 5  

• Contrari: 3  (Bruno-Cicerelli-Aloise) 

• Astenuti: 0 

 

 

Il Consiglio 

Approva  il punto 7 all’OdG. 

Successivamente dichiara, con 5 voti favorevoli e 3 contrari (Bruno-Cicerelli-Aloise), la 

deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 

2000, n.267. 

La relativa delibera reca il n. 32  del  15/12/2023  

 

Punto 8 all’OdG: “APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI 
PROGRAMMAZIONE (DUP) 2024-2026” 

 

Introduce l’ottavo punto all’ordine del giorno il Sindaco che precisa che il Documento Unico di 

Programmazione è stato redatto dall’ufficio contabile, ed ha acquisito il parere favorevole del 

Revisore dei Conti. Sottolinea che è il documento di programmazione dell’Ente. Fa nuovamente 

presente che negli scorsi anni l’approvazione del DUP avveniva in concomitanza con il bilancio di 

esercizio, mentre l’orientamento attuale è quello di dividere le giornate consiliari dedicate alle 

approvazioni.  Precisa che all’interno del DUP è presente il programma triennale delle opere 

pubbliche, e fa presente che si è riusciti a captare una serie di risorse eterogenee a quelle di bilancio. 

Il Sindaco elenca le opere che si trovano nella fase conclusiva, ovvero l’intervento di 

ristrutturazione delle due chiese e quello di mitigazione del rischio idrogeologico sul torrente 

Cordari. Inoltre, elenca le opere che sono in fase di appalto ovvero l’intervento relativo all’erosione 

costiera dedicato alla difesa in località in località Frailliti e la realizzazione del nuovo polo 

scolastico in Longobardi Marina. Fa presente che sono stati consegnati i lavori afferenti l’asilo nido 

di Longobardi centro e che è in corso una gara dell’importo di circa € 500.000,00 euro, relativa ad 
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un intervento di dissesto idrogeologico. Il Sindaco, ribadisce l’intervento finanziato relativo al 

potenziamento della raccolta differenziata dell’importo di circa € 1.000.000,00. Inoltre, ricorda gli 

interventi di riqualificazione urbana finanziati dalla Regione Calabria. Il Sindaco fa presente che si 

è raggiunto un importante risultato, ovvero l’approvazione della dotazione organica, che consentirà 

di bandire nell’immediato due concorsi, uno per l’assunzione di due vigili urbani ed uno per 

l’assunzione di un istruttore contabile. Sottolinea, inoltre che l’approvazione della nuova dotazione 

organica si è resa necessaria in seguito ai vari pensionamenti. Fa presente che ci sarà l’assunzione di 

nuove figure mediante i fondi PNRR precisando che si tratta di risorse esogene al bilancio e che, 

pertanto, non comporteranno alcun onere sull’Ente. Fa notare che si tratta di risorse professionali a 

disposizione della collettività.  Chiede, pertanto, al Consiglio l’approvazione dell’ottavo punto 

all’ordine del giorno.  

 

Interviene il Consigliere Bruno facendo presente che, sebbene si risenta ancora del predissesto, è 

evidente che vi sia un aumento delle entrate ed una diminuzione delle spese. Inoltre, fa presente che 

si registra una minore ricorsività della programmazione triennale dei lavori pubblici grazie alle 

risorse esogene al bilancio, in particolare ai finanziamenti del PNRR. Tuttavia, fa presente che 

rimangono delle criticità come ad esempio la percentuale di riscossione ferma al 41,44%  e 

l’ingente spesa riguardante la copertura dei servizi e del personale. Ribadisce la richiesta presentata 

da tempo da parte della minoranza, ovvero quella di organizzare un tavolo permanente al fine di 

poter discutere insieme la strategia di crescita del territorio, di gestione delle risorse del pnrr e della 

crescita dell’economia locale. Preannuncia voto contrario da parte della minoranza consiliare.  

VOTAZIONE  

• Favorevoli: 5  

• Contrari: 3 (Bruno-Cicerelli-Aloise) 

• Astenuti:0  

 

Il Consiglio approva il punto 8 all’OdG. 

 

Il Consiglio comunale 

Successivamente, con 5 voti a favore e 3 contrari (Bruno-Cicerelli-Aloise), dichiara la deliberazione 

immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 2000, n.267. 

La relativa delibera reca il n. 33 del 15/12/2023 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Prima di concludere il Sindaco ringrazia i Consiglieri per l’attenzione. 
 



CC 15/12/2023 Pagina 9 

 

Interviene il Consigliere Bruno che a nome dell’intero gruppo consiliare di minoranza ringrazia il 

Sindaco dell’omaggio culturale in memoria di San Nicola Saggio. Pertanto, personalmente ed a 

nome dell’intero gruppo di minoranza rivolge un apprezzamento in tal senso.  

 

Interviene il Sindaco precisando di aver ritenuto doveroso partecipare l’intero consiglio comunale di 

una pubblicazione fatta in occasione del cinquantesimo anniversario del patronato di San Nicola 

saggio. Sottolinea che si tratta di una pubblicazione realizzata mediante l’aiuto dell’Ordine dei 

Minimi, che aveva un’ingente raccolta di atti, documenti e fotografie sul percorso del Santo. Inoltre 

fa presente che la suddetta pubblicazione è stata realizzata mediante un finanziamento regionale 

riguardante il potenziamento del patrimonio librario. Precisa che, purtroppo, non è possibile 

omaggiare tutti i cittadini poiché era necessaria una produzione numericamente superiore e fa 

presente che è prevista la diffusione in digitale a tutte le famiglie del territorio.  

 

La seduta è sciolta alle ore 18:55 circa 

 

Letto, confermato e sottoscritto. 

      

         Il Segretario generale                                             Il Sindaco   

         avv. A. Bonaventura                               dott.G.Mannarino   

 


